Mit allen Sinnen die Nacht erleben

1. März, Freitag, 18.00 – 21.00 Uhr

Gemeinsam mit Bianca Brandner und ausgestattet mit Fackeln gehen die Teilnehmer auf Entdeckungstour übers Gelände des HAUS im MOOS. Es wird den Geräuschen der Nacht gelauscht und vielleicht auch der eine oder andere nachtaktive Bewohner des Geländes gefunden. Nach einer gemeinsamen Pause bei einem warmen Getränk und einer spannenden Geschichte geht es wieder zurück zur Umweltstation.



Mitzubringen: 1 Tasse/ Teilnehmer Kosten: Erwachsene 6€, Kinder 3,5€

Referentin: Bianca Brandner, Umweltpädagogin HiM

Anmeldung: bis 26.2.2024

Tarnen und Täuschen Bilderausstellung des Naturfotografen Armin Hofmann

8. März – 5 Mai



Sich tarnen, um zu täuschen, das macht Sinn. Warum? Ja, gut getarnt, ist schon halb gewonnen. Die meisten Tiere sind in der Natur natürlichen Fressfeinden ausgesetzt. Vögel, Säugetiere, Insekten und Reptilien haben es deshalb drauf, sich unsichtbar zu machen. Oft ohne Bewegung verschwimmen sie mit dem Hintergrund der Landschaft. Es ist spannend, faszinierend und manchmal schier unglaublich. Beeindruckend ist die saisonale Tarnung, wie beim Alpenschneehuhn, dem Hermelin und dem

Schneehasen, dessen Outfit sich im Winter weiß färbt. Oder die Tarnung ist eine Art von Färbung, sowie ein Muster, die dem Tier hilft, sich zu verbergen. Entweder wird es von Beute benutzt, um sich vor Raubtieren zu schützen. Aber auch von Raubtieren verwendet, um sich zu verbergen, während sie ihre Beute verfolgen. Dann noch viel Spaß beim Suchen, Entdecken und Staunen über die Kostümideen der Tiere!

8. März, 18.00 Uhr Vernissage mit Multimediashow

Osterbasteln - Ei, Ei, Ei - ein Osternest Kreativkurs für Kinder

15. März, Freitag, 14.30 – 16.30 Uhr

In der Naturwerkstatt wird an diesem Samstag ein Osternest mit Birkenreisig geflochten und mit einem Kressebeet ausgepolstert. Gefüllt wird es mit Eiern, die von den Kindern mit verschiedenen selbst hergestellten Pflanzenfarben und Batiktechniken gefärbt werden. Am Ende des Kurses nimmt jedes Kind sein eigenes Nest mit nach Hause und kann bis Ostern dabei zusehen, wie aus den Kressesamen bis Ostern ein grünes Polster für viele bunte Eier gewachsen ist. Für den Kurs sollen die Kinder in der Lage sein, selbständig einen Nagel einzuschlagen, oder von einem Erwachsenen begleitet werden.



Mitzubringen: leere Eierschachtel, unempfindliche

Kleidung, Getränk

Referenten: Rosina Feigl mit Team

Anmeldung: bis 8.03.2024 Kosten: 7,- € inkl. Material

Kleidertauschparty im Moos

15. März, Freitag, 18.00 – 20.00 Uhr



Wie? Jeder der mind. ein Kleidungsstück mitbringt (bitte nur saubere und gut erhaltene Ware, max. 15 Kleidungsstücke pro Person) darf sich vom Angebot mitnehmen was ihm gefällt und er alleine tragen kann – ohne dafür etwas zu bezahlen.

Was? Damen- und Herrenbekleidung, Kinderbekleidung, Schuhe, Taschen, Kopfbedeckungen, Schals

Keine Bademode oder Unterwäsche

Abgegeben werden können die Kleidungsstücke auch bereits früher (ab 11.3) zu den normalen Öffnungszeiten im Haus im Moos.

Übriggebliebene Kleidungsstücke werden an gemeinnützige Organisationen gespendet!

"Wie ist der Moorkörper im oberbayerischen Donaumoos noch zu retten?"

20. März, Mittwoch, 18.00 Uhr

Diskussion mit Christine Margraf (BUND Naturschutz) und Andreas Puchner (Bayerischer Bauern Verband)



Saisonbeginn im Freilichtmuseum

24. März, Sonntag, 11 Uhr

Am 24. März öffnet das HAUS im MOOS wieder sein Freilichtmuseum mit dem gesamten Außengelände. Das HAUS im MOOS – ein Besuchermagnet für Jung und Alt! Wer das Freilichtmuseum oder die Umweltstation noch nicht kennt, der sollte sich unbedingt für einen ausgiebigen Besuch Zeit nehmen. Entdecken Sie auf unseren Erlebniswegen die Donaumooslandschaft und erfahren Sie Interessantes über die Geschichte und Natur im Donaumoos. Im Freilichtmuseum wird die Geschichte lebendig. Die drei Museumshäuser zeigen, wie die Bauern



oder Korbmacher früher hier im Moos gelebt haben. Eine besondere Attraktion sind die Wisente. Von der Wisentplattform an der Museumsstraße lassen sie sich gut beobachten. Zur Stärkung lädt schließlich die Museumsgaststätte "Rosinger Hof" ein. Im Biergarten ist Entspannung angesagt,- mit deftiger Brotzeit und einem kühlen Getränk.

Volkstanzseminar "Volkstanz für Jung und Alt"

am 30. März findet im Haus im Moos ein Volkstanzseminar statt. Eingeladen sind alle Freunde des Volkstanzes. Es werden die Tänze gezeigt die bei allen Volkstanzveranstaltungen getanzt werden wie Landler, Polka, Zwiefache und auch verschiedene Figurentänze. Natürlich auch ein paar neue Tänze wie z.B. Heinrichsberger Landler, Ottenschlager Landler, Rosenwalzer, Tiroler u.s.w.



Beginn: 15:00 Uhr bei Kaffee und Kuchen
Ende ca. 21:00 Uhr
Unkostenbeitrag 10,-- € pro Person
Grundkenntnisse in Walzer und Polka sind erwünscht
Bitte nur paarweise anmelden, maximal 30 Paare
Anmeldung bei Familie Steinborn

Tel: 08252-83907 oder E-Mai: steinborn.fritz@web.de